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P. ¿Cómo tiene pensado abordar el 
incremento de las agresiones a los en-
fermeros? 
R. Las agresiones a los enfermeros 
son un problema grave que no se pue-
de tolerar. Las enfermeras y enferme-
ros deben trabajar en un entorno de 
trabajo seguro y respetuoso. Para con-
seguirlo es necesario sensibilizar a la 
población sobre la importancia de la 
labor de las enfermeras. Al mismo 
tiempo se debe promover el respeto 
hacia los profesionales sanitarios, me-
jorar la seguridad en los centros sani-
tarios y, para que no queden im-
punes estas agresiones, perseguir y 
castigar a los agresores con todo el ri-
gor de la ley. 
P. ¿Por qué cree que suceden? 
R. Las agresiones pueden tener di-
versas causas, como la frustración 
de los pacientes, la falta de infor-
mación sobre la labor de las enfer-
meras y la sobrecarga de trabajo del 
personal sanitario que impide una 
atención óptima. 
P. ¿Cree que debería haber más enfer-
meras escolares? 
R. Por supuesto. Considero que debe-
ría haber muchas más enfermeras es-
colares porque desempeñan un pa-
pel crucial en la salud de los niños y 
adolescentes, proporcionando aten-
ción médica preventiva, educando so-
bre hábitos de vida saludables y aten-
diendo a las necesidades de salud 
mental de los estudiantes. Mi pe-
tición es que haya una enfermera en 
cada colegio, tanto en los centros pú-

blicos como en los privados, y avala-
da por la Administración valenciana. 
P. ¿Qué beneficios puede tener esta fi-
gura para los menores? 
R. Mejor acceso a la atención sanita-
ria. Los estudiantes tendrían un acce-
so más fácil a la atención preventiva 
y de rutina, lo que podría ayudar a de-
tectar y tratar problemas de salud a 
tiempo. Con esta misma filosofía, las 
enfermeras escolares pueden propor-
cionar apoyo y asesoramiento a los 
estudiantes –o su entorno familiar-- 
que están luchando con problemas 
de salud mental, como la ansiedad, la 
depresión o las adicciones.. 
P. ¿Qué motivos piensa que son los 
responsables del éxodo de enferme-
ros? 
R. Quiero dejar claro que, para abor-
dar el problema del éxodo de enfer-
meros, es necesario tomar medidas 
a nivel nacional e internacional. Des-
de nuestras administraciones pú-
blicas se deben mejorar las condi-
ciones laborales y salariales de las 
enfermeras, aumentar las oportu-
nidades de desarrollo profesional y 
reconocer su importante función en 
el sistema sanitario. Medidas que 
deben acompañarse con soluciones 
para combatir la violencia contra los 
profesionales de la salud. Todo en 
favor de evitar el agotamiento emo-
cional que sufren muchas compa-
ñeras y compañeros. A nivel inter-
nacional, se debe trabajar para ar-
monizar las condiciones de las en-
fermeras en los diferentes países. 

C. A. D.

JANDRO ROURES CASTELLÓN 
Un total de 403 pacientes esperan 
ser atendidos en alguna de las uni-
dades del sueño que tiene el Depar-
tamento de Salud de Castellón. Así 
aparece reflejado en una respues-
ta del conseller de Sanidad, Mar-
ciano Gómez, a la  diputada auto-
nómica de Compromís Mònica Àl-
varo. Además, la respuesta de la 
Conselleria de Sanidad sitúa en 205 
días de espera el tiempo de un pa-
ciente para ser atendido. 

La diputada valencianista remi-
tió una pregunta a la Conselleria de 
Sanidad interesándose por la situa-
ción de las unidades del sueño en 
las áreas de la provincia después 
de que ya en una anterior pregun-
ta relacionada con la Unidad del 
Sueño del Hospital Provincial, el 
departamento de Marciano Gómez 
destacara que este centro sani-
tario tiene 2,2 expertos en sueño 
por cada 100.000 habitantes, una 
ratio que supera la media autonó-
mica y nacional. 

Sin embargo, y pese a la existen-
cia de estos recursos sanitarios, la 
Conselleria reconoce ahora que 
«en el Departamento de Salud de 
Castellón la lista de espera cons-

ta de 403 pacientes con una de-
mora de 205 días». Además, y re-
firiéndose a la gerencia del Con-
sorcio Hospitalario Provincial, la 
Conselleria explica que la Unidad 
del Sueño está constituida por una 

«consulta semanal repartida en 
primeras visitas y sucesivas. En los 
últimos dos años se han realiza-
do unas 300 poligrafías domi-
ciliarias al año. Si algún paciente 
ha requerido la polisomnografía 
hospitalaria se ha derivado al Hos-
pital General de Castellón (dos pa-
cientes en 2022).    

La diputada de Compromís Mòni-
ca Àlvaro, que muestra un espe-
cial interés en esta patología,  in-
siste en que «existiendo los recur-
sos, el personal y una demanda 
importante, las 400 personas que 
necesitan de esta Unidad hayan 
de esperar más de 200 días de me-
dia en ser atendidos».  

En este sentido, la diputada valen-
cianista denuncia que «el Partido Po-
pular nuevamente desmantela el sis-
tema público para que la privada ha-
ga negocio, no por ello deja de ser 
sintomático que ya haya interés en 
crear otro hospital privado en la ca-
pital, cuando de los tres hospitales 
existente,  uno ya es privado». 

La política de Compromís tam-
bién se pregunta cómo es posible 
que haciendo pruebas domicilia-
rias tampoco se alivie la lista de es-
pera. «No es de recibo que se tarde 
más de medio año en ser atendido 
en una Unidad del Sueño», explica. 

Unos datos de lista de espera 
que s e conocen justo después de 
que la propia Mònica Àlvaro pre-
guntara por la situación de la Uni-
dad del Sueño del Hospital Provin-
cial, cuya Unidad del Sueño dejó 
de realizar pruebas nocturnas y 
desmanteló el espacio destinado 
para las mismas reconvirtiéndolo 
en una zona de descanso para mé-
dicos residentes.

Las unidades del 
sueño tienen una lista 
de espera de 403 
pacientes y 205 días 
Conselleria reconoce en una repuesta  
a Compromís esta demora para ser 
atendido en el área de Castellón

‘Alvaro: «No es 
lógico que haya 
tanta espera si     
hay recursos» 

El Provincial tiene   
2,2 médicos del 
sueño por 100.000 
habitantes 

 CASTELLÓN 
El campus del Riu Sec acogió ayer 
una nueva edición de la Jornada de 
Puertas Abiertas «En familia a la 
UJI» en la que de nuevo ha habido 
un éxito de participación con la asis-
tencia de 1.200 personas. 

La jornada estuvo dirigida a pa-
dres, madres y estudiantado de 3.º y 
4.º de ESO, bachillerato y ciclos for-
mativos de grado su-
perior, con el objetivo 
de dar a conocer toda 
la oferta académica de 
grados de la UJI y las 
próximas novedades, 
así como las instala-
ciones y servicios que 
ofrece la universidad 
pública de Castellón 
para facilitar el proce-
so de toma de decisio-
nes del estudiantado 
preuniversitario. 

En esta ocasión las 
personas participan-

tes procedían de las provincias de 
Castellón, Valencia, Alicante, Tarra-
gona, Lleida, Zaragoza, Teruel, Is-
las Baleares, Madrid y Valladolid. 

El programa de la jornada se ini-
ció con la recepción de las familias 
asistentes en el Paraninfo, segui-
do de una presentación institucio-
nal y charla informativa y de orien-
tación. A continuación, y después 

de una pausa en el Ágora, los par-
ticipantes pudieron escoger entre 
ocho itinerarios diferentes clasifi-
cados por centros: Facultad de Cien-
cias Jurídicas y Económicas, Es-
cuela Superior de Tecnología y Cien-
cias Experimentales (cuatro itine-
rarios), Facultad de Ciencias Hu-
manas y Sociales (dos itinerarios) 
o Facultad de Ciencias de la Sa-

lud. De este modo, 
las personas partici-
pantes pudieron co-
nocer la oferta for-
mativa del centro es-
cogido y visitar sus 
instalaciones.  

La jornada se ce-
rró con visitas a la 
Biblioteca, el Servi-
cio de Deportes y la 
residencia de estu-
diantado, y una se-
sión para resolver 
dudas de manera 
personalizada.

La UJI concentra a 1.200 personas  
en la jornada de puertas abiertas 
Los participantes procedieron de Castellón, Valencia, Lleida, 
Alicante, Tarragona, Zaragoza, Teruel, Islas Baleares o Madrid

Imagen de la jornada de ayer en la UJI. 
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